



ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REGIONAL AGRARIO

AÑO III	<i>Precios de suscripción: En Plasencia, un mes, 0'60. Fuera de Plasencia, 0'75. Número suelto 15 céntimos.</i>	NÚM. 108
Anuncios y reclamos a precios moderados.	Plasencia 17 de Octubre de 1932.	
Director y Fundador ANDRES LOPEZ ALONSO	Dirección, Redacción y Administración: PLAZA MAYOR, N.º 38, 2.º—TELEFONOS, 3 y 74	Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director.

Se venden en Plasencia las casas números 3 y 5 de la Plaza Mayor, con planta baja para industria o comercio y seis pisos para viviendas, gran superficie y con fachada también por la calle de Bravo; también se vende un magnífico almacén de dos plantas de 400 metros cuadrados cada una rodeándole una porción de terreno en el cual hay tres casas, dos cobertizos, pozo con agua abundante y hermoso corral, todo ello pegando a la estación del ferrocarril, adaptable para toda clase de fábricas, industrias o cualquier clase de negocios.

Para tratar, Felipe Sánchez en PLASENCIA (Cáceres)

Una Asociación y Unos Artículos

No podemos ser tan breves cual quisiéramos. Criticar serena y razonadamente una institución y unos artículos en los que, no sabemos si intencionada o casualmente, todo es confuso y vago, exige más espacio del que disponemos en este número. Y deseosos ante todo de calmar «la espiritual tortura» que ha ocasionado al Sr. Acosta una de nuestras afirma-

ciones, trataremos hoy de llevar a su espíritu la tranquilidad y el sosiego, haciéndole ver lo sereno y meditado de nuestro aserto al afirmar que «el documento, aunque no sea un producto directo de esas obscuridades, por lo menos está inspirado en sus tendencias.»

En la redacción del Llamamiento se advierte empeño sumo en que no

aparezca ni el nombre de Dios ni idea religiosa alguna que pudiera ser escándalo a los oídos de los laicos. Únicamente se cierne por todo él una falsa espiritualidad, cuyo origen le vamos a revelar al Sr. Acosta, seguros de que, a vista de los documentos que le presentaremos, no podrá negar la veracidad de cuanto hemos afirmado en nuestro tan combatido artículo.

En uno presentado a esta Redacción en el mes de Agosto y que no llegó a publicarse, más explícitamente afirmaba el Sr. Acosta cual era la esencia de esta espiritualidad: «Esta agrupación—decía—es esen-

cialmente benéfica»; «su esencia—en las obras de beneficencia—es humana y caritativa»; «su espíritu católico, es decir universal»; «laicismo... confesionalidad, cosas ambas que empequeñecen nuestro propósito.»

Ignoraba el Sr. Acosta nuestra opinión al hacer estas afirmaciones. Observó luego que los católicos se alejaban de su obra, y creyó conveniente tender la red con dos artículos publicados en este semanario, en los que vagamente, desconfiando de sí mismo y sin valor para presentar al descubierto los fines y medios de la Asociación, se queja de nosotros, lamenta el apartamiento de los católicos, repite las palabras de un Obispo español, y nos cita la Escritura Santa... tan desgraciadamente, que nos atrevemos a aconsejarle no emplee las sagradas palabras de la Biblia sin previamente haberlas estudiado y entendido. Porque le puede acontecer, como en el caso presente, que las palabras citadas nada tengan que ver con su propósito y excite en los entendimientos (que son algunos más de los que el Sr. Acosta piensa) la compasión o la risa. No se enoje con nosotros por no haberle presentado razones o documentos en nuestro primer artículo.

Pretendíamos en él tan solo exponer las ideas que a muchos placentinos les había sugerido el Llamamiento, y nos parecieron tan claras para *todo católico medianamente instruido*, que no creímos del caso alargar excesivamente el artículo con una exposición inútil. No definimos, Sr. Acosta, no dogmatizamos. Enseñamos, eso sí, al que no ha podido o no ha querido aprender las verdades expuestas repetidas veces por la Autoridad competente, y que su fieles hijos hemos ya escuchado, sin que creamos necesario—como el Señor Acosta desea—esperar una vez más a oírlas, para fijar nuestra posición.

Y vengamos a demostrar la influencia de la Masonería en esa obra que Vd. *ha concebido con toda pureza*. Ante todo conste nuestra firme persuasión de que ni Vd, ni otro alguno de los firmantes del Llamamiento ha pretendido poner bajo la dirección de las sociedades secretas la asociación proyectada. Creemos que ni les pasó por la mente tal idea. Pero, influidos por la propaganda masónica, tan extendida hoy en nuestra Patria, y á la luz de sus escritos han ofrecido al pueblo placentino una Asociación que, sin pretenderlo, merecía ser engendro de las logias. «Permitidme—decía el H. Mille, Presidente del Consejo de la O.: Ç.: 33.º en la Asamblea de 1924—permitidme enviar un saludo de la M: al gran ciudadano Herriot que, aunque no es Fracmasón traduce tan bien en la práctica nuestro pensamiento masónico» (Actas del Ç.: O.: pág. 15). Lo mismo podría haberse dicho de esta obra, si se hubiese llevado a la práctica tal y como apareció en el Llamamiento.

El fin de la Masonería, como han dicho los Romanos Pontífices repetidas veces y leemos en el can. 2.335 es «conspirar contra la Iglesia y las legítimas potestades civiles.» I. J. Marqués Riviere en LA TRAHISON DE LA F.: M.: (cuya lectura recomendamos al Sr. Acosta) nos dice: «Prácticamente este estado de espíritu se realiza en la F.: M.: por la lucha contra la Iglesia Católica. Porque esto es últimamente lo que hay que conseguir como fin. Es el fin secreto, el punto último y definitivo de toda acción política y filosófica de la secta. Detrás de palabras sonoras que no sirven más que de tapujos, ella no quiere otra cosa que destruir a la Iglesia» (pág. 213.)

Lea el Sr. Acosta la circular de Piccolo Tigre, que no reproducimos por su extensión, verdadero ejemplar de la táctica masónica en su lucha contra la Iglesia, y medite estas ati-

nadas observaciones de E. Barbier (LES INFILTRATIONS MAÇONNIQUES DANS L'ECLISE, pág. 12):

«Sería aun necesario mirar a esta luz la campaña que se sigue actualmente entre los católicos con extraordinario éxito para oponerse en nombre mismo de la evangelización popular a todo carácter *confesional* de acción social.»

Compare estas palabras con lo que él escribe: «Laicismo, confesionalidad, cosas ambas que empequeñecen nuestro propósito.»

¿Qué significa esto, Sr. Acosta?—Ni «laicismo» ni «confesionalidad». Entonces, ¿qué?—Sin darse quizá cuenta de ello se ha ido infiltrando el espíritu masónico en los pseudo-intelectuales de hoy, que sueñan con una moral universal, con una espiritualidad, ajena completamente al espíritu de Cristo, que no es otro que el inculcado y practicado en la Iglesia Católica, única en quien cristaliza su doctrina santa; espiritualidad falsa y engañosa que ofrece la masonería a sus víctimas para «tranquilidad espiritual» de ellas, pero sin darles más que una caritura de paz y de vida interior.» (Véase el discurso del H.: Jaumy Schmidt en la Asamblea del Ç.: O.: Actas pág. 431).—De esta espiritualidad hablaba el H.: Zaborowoski (Asamblea del Ç.: O.: 1929; Actas pág. 260 ss) diciendo:

«Si es consolador para algunos pensar que son hijos de Dios, que nos sea permitido ser más sencillamente los hijos de la Humanidad, servidores de un DEBER firmemente concebido, libremente cumplido y seguramente conseguido, cueste lo que cueste (Aplausos).»

A la vista de estos documentos y teniendo delante de los ojos las palabras que el H.: Bernier Ç.: 30.º, miembro del Consejo de la O.: pronunció en la Asamblea del Ç.: O.: 1928: «debemos lo primero y enseñada emprender todo lo que pueda

AGUA DE MESA

VALDELAZURA

ANTIDIABETICA

Bicarbonatada, Litínica y Radioactiva

e insustituible en las afecciones del tubo digestivo

Representante en Plasencia: **Práxedes Martín**

Depósito **Hernán Cortés, 5**

últimamente contribuir a alejar la juventud de las obras clericales (clerical para un masón vale tanto como católico) (Actas pág. 160); al presentarnos el Sr. Acosta su proyecto, una Asociación que pretende mejorar las condiciones en que se desenvuelve la niñez abandonadísima en sus aspectos biológico, intelectual y moral, y que todo ello se hace sin la colaboración de la Iglesia y en las presentes circunstancias, cuando se trata de organizar en nuestra ciudad y en toda España asociaciones genuinamente católicas y que llenan más cumplidamente y sin peligro alguno los fines que pudiera perseguir la proyectada, nos creemos con derecho a ver en ella el espíritu y la influencia masónica.

(Continuará)



—Quisiera tener siempre tus manos entre las mías
—¿De veras?
—Si porque, mientras, no tocarías el piano...
(«La Unión Mercantil»).

Juan Gabriel y Galán

Procurador

Plaza de la República, 52

PLASENCIA

Dr. Ledesma

MÉDICO DIRECTOR
DEL
HOSPITAL PROVINCIAL
DE PLASENCIA

HORAS DE CONSULTA DE 2 A 4
LOS MARTES TODO EL DIA

RAYOS X

Marqués de la Constancia, 29
bajo izquierda.
TELÉFONO NÚM. 85

ORGANILLO: magnífico de manubrio, se vende de ocasión con dos cilindros.

Dirigirse: La Bazagona. Nicolás Cortina.

EN DEFENSA DE ESPAÑA

Carta del Dr. D. José María Albiñana

LEVANTATE Y ANDA

EXHUMAR.—(Del latín *ex*, fuera de, y *humus*, tierra.) V. A. Desenterrar un cadáver, fig. Descubrir o sacar a luz documentos u otras cosas que estaban perdidos o permanecían ocultos.—ACAD.

Un poco extraño el epígrafe, ¿verdad, lector?

No vamos a hablar de Lázaro; sí de un hombre de los actuales tiempos, que no ha muerto porque DIOS así lo quiere y de corazón nos alegramos de ello. No somos tan malos los *cavernícolas*.

Entre los muchos recortes y notas de asuntos de España que yo he catalogado en casi cinco lustros y en lejanas tierras, ha querido la casualidad que mis manos durante el análisis verificado en estos días, dieran tan luego con lo que no podía sospechar.

Es un recorte del diario «LA PRENSA» de Buenos Aires, periódico españolista si los hay; tal recorte data según mis cálculos de seis años atrás, (involuntariamente omití

entonces la fecha como referencia); pero ello no resta interés a la cosa. Lo guardé, porque así convenía, dado el hecho—muy frecuente por desgracia—de oír y leer cosas en contra de España. El autor me era absolutamente desconocido entonces. ¿Quién habría de pensar que años después tuviera yo el honor de conocerle, saber de su gran intelecto y españolismo? Y eso, aquí.

¿Qué idea pudo sugerirme a mí en aquel entonces separar *tal asunto*?

DIOS lo sabe. Lo hice por mi amor a España, viendo que un gran corazón salía a su defensa; documentarse así era un estímulo. Y he aquí que después de varios años se me aparece, *estaba oculto por una losa inmensa de papel impreso*. Y parodiando aquella frase sublime, exclamé: «LEVANTATE Y ANDA.»

Y aquí tienes lector al nuevo Lázaro. Oyele tú mismo:

EN DEFENSA DE ESPAÑA

Carta del Dr. José María Albiñana Sanz al presidente de la Universidad de Columbia

Desde México, donde se encuentra radicado, el doctor José María Albiñana Sanz, ciudadano español doctorado en medicina, en derecho, en filosofía y letras, y miembro de corporaciones científicas europeas, nos ha enviado copia de una carta que

dirigió en el mes de agosto anterior al presidente de la Universidad de Columbia, en Nueva York.

En esa carta el nombrado hombre de ciencia española defiende el prestigio de su patria, afectado, en su concepto, por las enseñanzas del doctor S. Russell Smith, profesor de geografía económica en la Universidad de Columbia.

El profesor Russell Smith es autor de un tratado de «Geografía humana», que sirve de texto en las escuelas y colegios de Nueva York.

Reproducimos algunos párrafos de la carta del doctor Albiñana.

Escribe el doctor Smith, dice, en la citada obra:

«En España, el pueblo cree que un caballero no debe trabajar. Si un hombre construye un camino de hierro, produce cosechas en sus tierras o fabrica automóviles, no está considerado como un caballero, porque trabaja. Todos quieren ser caballeros: de modo que en España no trabajan más que los que no pueden obrar de otra manera.»

¿Qué mísero concepto del trabajo español se formarán los estudiantes americanos que asimilen tales errores? ¿Qué «geografía humana» es esa?

Los caballeros españoles jamás han despreciado el trabajo, en cuanto representa actividad enaltecedora de su patria. Poderosos nobles, de espléndido abolengo histórico, figuran al frente de magnas empresas industriales y agrícolas. Precisamente, la construcción de caminos de hierro no se acomete sin la cooperación financiera de los aristócratas, poseedores de crecidas fortunas; claro está, que ningún duque ni marqués maneja el pico para horadar montañas de roca, ni carga rieles, ni barreña túneles, pero preside las compañías, colabora en los consejos y muchas veces proyecta el trazado como experto ingeniero, y dirige las obras.

Análoga intervención desarrollan los «caballeros» en las explotaciones agrícolas; no cavan la tierra, ni escardan pepinos, ni abren el surco, pero administran su hacienda, como administraba la suya Don Quijote, tipo supremo de caballero racial. Porque en España, para ser caballero, no precisa la posesión de un título

nobiliario. El concepto español de caballerosidad no se funda en la clase de trabajo, sino en la suma de virtudes.

Otro párrafo de la «Geografía humana» dice:

«En Barcelona, que es el puerto principal, existen fábricas de tejidos de lana y algodón; pero no se manufactura gran cosa en España, porque la gente importante cree que trabajar es rebajarse.»

El profesor sustrae a la instrucción de sus discípulos las grandes industrias siderúrgicas de Vizcaya y Valencia, la fecunda producción minera de Asturias, Murcia y Andalucía, las artes gráficas de Madrid y Barcelona, las curtidurías de Galicia, Castilla y Baleares, la mayólica sevillana y valenciana, la pujante flota comercial, las poderosas plantas hidroeléctricas y mil manufacturas menores que acrecientan la riqueza de la nación. A la cabeza de todas las industrias figura la «gente importante», que no solo no se denigra con el trabajo, sino que se ennoblece por él.

Más adelante dice la carta:

Cuando el actual territorio de la Unión Americana servía de guarida a todas las fieras, ya España levantaba palacios en dos mundos. Todos los pueblos, por grandes y progresistas que sean, tienen un tugurio en las ciudades y una choza en sus campos. ¿Sería honrado juzgar a los Estados Unidos por suciedad de sus negros ó las cabañas de sus indios? Los españoles tenemos del gran pueblo americano un concepto elogioso, adquirido a través de las enseñanzas de nuestros imparciales profesores; sabemos de su perfil histórico, destacado airoosamente como una afortunada improvisación geográfica, política y dinámica; de sus inventores y filántropos, de su inmenso poderío industrial, de su audacia y de su genio. Somos admiradores de la patria de Edison.

¿Y es justo que a cambio de esta admiración, los profesores americanos depriman a nuestra patria, deformando su fisonomía nacional y engañando a la juventud americana con la visión de una España envilecida por la vagancia?

El doctor Albiñana pide la revisión del libro «Geografía humana» en la

parte que se refiere en forma errónea a España y, para el caso de que el autor no lo hiciera, invita a éste y, en su defecto, a todos los profesores de la Universidad de Columbia, a un debate público sobre España en sus varios aspectos actuales.»

Y ahora estas preguntas:

¿Qué hacían entonces los *jabalies*, *tenores* y *payosos*? ¿No existían acaso? ¿A qué juntas acudieron? ¿Qué cosa defendieron? ¿Vivir del Presupuesto? ¿No había cavernícolas?

—No había cavernícolas, oigo decir. Existían hogares en los que se podía vivir. Hoy, ya no es lo mismo; ha sido necesario cambiar de domicilio.

YA HOY SE VIVE EN LAS CAVERNAS; se ha creado esta nueva necesidad por las grandes ventajas obtenidas en estos tiempos venturosos.

Mariano Barbero García

TAPICERO.—Ofrece al público sus servicios en toda clase de tapicería.

Avisos.—Plazuela de Vargas, número 3, antes de Leal.

V. Andrada

MÁRMOLES Y LÁPIDAS
CON RETRATO, EN LITOGRAFIA
!!!LA ULTIMA NOVEDAD!!!
Marqués de la Constancia, 2
(Antes Rey)
PLASENCIA

CONSULTORIO MÉDICO

Dionisio Vega Mateos

RAXOS X

LUZ ULTRAVIOLETA - DIATERMA

CONSULTA DE 11 A 1

CERVANTES, 11 - TELEFONO, 115

PLASENCIA

Páginas femeninas

Donde está la verdad

Pocos errores encuentran campo tan abonado como el socialismo.

Es natural. Ofrece al obrero el bienestar material, único que ambiciona puesto que ya se ha cuidado antes de descristianizarle y atrofiar su espiritualidad, por eso tenemos los católicos el deber ineludible de dar a conocer a los obreros nuestras organizaciones sociales, nacidas a la Iglesia que como madre amantísima cuida de atender a las necesidades de sus hijos, avanzando mucho más que el socialismo, en lo que a ventajas materiales se refiere pero éstas siempre dentro de la ley de Dios.

Prueba de ello es la diferencia que existe entre las dos reformas agrarias, la recientemente aprobada en las Cortes, y el proyecto que de ella tienen los Propagandistas Católicos.

En la primera no tendrán los agraciados más que el disfrute de la tierra mediante una renta que han de pagar al Estado, pues el ideario socialista no admite la creación de propietarios: mientras que en la segunda, transcurridos cinco o seis años durante los cuales abonará un cánon anual el labrador, este quedará dueño de la tierra y es indudable que la seguridad de poseerla le estimulará a cultivarla con más esmero ganando con ello la producción nacional.

Instituciones Católicas son las Cajas de Ahorros que han libertado de la usura a infinidad de pueblos que eran víctimas de ella y los Sindicatos Agrícolas en los que encuentran tantas facilidades los pequeños labradores.

Dicen los socialistas que la actual sociedad es injusta y antihumana porque mantiene a sus miembros en guerra cruel dividiéndolos en dos clases desiguales y antagónicas la burguesía y la clase trabajadora; no se me ocurre mejor refutación que

las palabras del Papa de los obreros, el inmortal Leon XIII que en su incomparable Encíclica «Rerum Novarum» dice—Hay en la cuestión que tratamos un mal capital y es el figurarse y pensar que son una clases de la sociedad por su naturaleza enemigas de las otras, como si a los ricos y a los proletarios los hubiera hecho la Naturaleza para estar peleando los unos con los otros en perpetua guerra. Lo cual es tan opuesto a la razón y a la verdad que, por el contrario, es ciertísimo, que así como al cuerpo se unen miembros entre sí diversos, y de su unión resulta esa disposición de todo el ser, que bien podríamos llamar simétrica así en la sociedad civil ha ordenado la Naturaleza que aquellas dos clases se junten concordes entre sí y se adapten la una a la otra de modo que se equilibren. Necesita la una de la otra enteramente; porque sin trabajo no puede hacer capital ni sin capital trabajo.

La concordia engendra en las cosas hermosura y orden; y al contrario, de una perpetua lucha no puede menos de resultar la confusión junta con una salvaje ferocidad. Ahora bien; para acabar con esa lucha y hasta para cortar las raíces mismas de ella, tiene la Religión cristiana una fuerza admirable y múltiple. Y, en primer lugar el conjunto de las enseñanzas de la Religión, de que es intérprete y depositaria la Iglesia, puede mucho para componer entre sí y unir a los ricos y a los proletarios, porque ambos enseñan sus mutuos deberes y en especial los que dimanan de la justicia.

Las hojas de propaganda socialista aseguran que el hombre con tiempo y medios para ello, podrá instruirse, podrá educar su inteligencia, al contrario de lo que hoy sucede por culpa de la burguesía a la que no conviene que el trabajador se instruya. Dan un enérgico mentis a esta afirmación las Juventudes Católicas en las que fraternalmente unidos aris-

tócratas, burgueses, y obreros, se forman en los Círculos de Estudios donde les enseñan la Religión muy bien fundamentada, por lo que allí está anatematizado el odio, ya que deber es del cristiano considerar a todos los hombres como hermanos. También en dichos Círculos se cultivan las ciencias y las letras y preferentemente los estudios de cuestiones sociales; jóvenes así formados, en el claro conocimiento del deber y fortalecidos por la gracia de Dios, son invencibles cuando de defender sus santos ideales se trata.

El lema del socialismo es «todos para uno y uno para todos» el que debemos adoptar los cristianos es el primer mandamiento del Decálogo «Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a tí mismo». Si todos exactamente le cumplimos encontraremos la única solución al pavoroso problema social.

C.

Plasencia, 7-10-932.

Vida Literaria y Artística

La humanización de Goethe

Por Angel Dotor

(Especial para "El Faro de Extremadura".)

La conmemoración centenaria de la muerte del célebre escritor alemán Goethe, celebrado hace poco, y cuya resonancia no se ha apagado todavía, ha revestido los caracteres de verdadero acontecimiento mundial, por cuanto, como alguien ha señalado, lo caracterizó una movilización general de la inteligencia, en la que todos los países colaboraron, mediante la entusiasta aportación de sus pensadores y artistas, viniendo en proclamar así el relieve transcendental de la figura evocada, que de tal forma se nos ofrece superior a otras inmortales, como Dante y Shakespeare.

Luis Montero Bejar

COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS

ELABORACION ESMERADA

CERVANTES, 8 — PLASENCIA — TELEFONO, 109

Por espacio de mucho tiempo, Goethe, si bien fué considerado, desde luego, como algo excepcional en la concreción semidivina del espíritu humano, resultó uno de los grandes genios un tanto incomprendidos por la masa. Su obra, de doctrina tan varia y compleja, a la vez tan una y diversa, participante de los sectores todos que pueden distinguirse en el campo de la inteligencia, perduró oscurecida, no viéndose en ella esa determinante rotunda que proclama el máximo significado de la misma en el problema básico del perfeccionamiento humano. De aquí que hiciera falta humanizarla, mediante una minuciosa y reiterada labor exagética y vulgarizadora, y esto se ha conseguido poco a poco en los últimos lustros, y principalmente ahora, en el centenario, con ocasión del cual se han publicado esa abundantísima producción bibliográfica que tanta luz vierte en torno a la olímpica figura, revelando hasta sus más pequeños detalles.

La reseña y enjuiciamiento, aunque ligeros, de lo publicado en estos meses acerca de Goethe requeriría considerable espacio y labor. Por lo que respecta a la lengua castellana, no han faltado creaciones originales y obras traducidas, a más de la contribución de la Prensa. Sin embargo, sólo hoy se ofrece la mejor producción existente acerca del tema: la biografía de Goethe debida al eminente Emil Ludwig, el maestro del género, acaso el autor más leído y famoso del momento, el cual consigue insólita nombradía y fabulosas cifras de venta, todo ello, sin duda, altamente merecida.

El *Goethe* de Ludwig, que lanza, como las demás obras de este autor, la Editorial Juventud, ha sido traducido en su mayor parte, por el ilustre escritor y diplomático Ricardo Baeza, firma que es garantía de fidelidad y belleza de estilo, y aparece en espléndida edición de dos tomos exquisitamente impresos y encuadernados, con setecientas páginas y copiosa serie iconográfica. Merced a ella, el mundo lector hispánico podrá dentrase en la exposición más original, serena y acabada de la vida de Goethe que hasta el presente se ha escrito, exposición

que responde en todo a esa directriz cardinal referente al modo cómo aquel coloso del pensamiento es presentado de una manera integral, resaltando ese su relieve profundamente humano, que ya deja entrever el subtítulo de la obra: «Historia de un hombre».

Innecesario resulta hoy día ponderar que es obligado conocer la biografía de Goethe uno de los más grandes valores humanos de todas las épocas. Si la preponderancia del género biográfico responde a una apotencia lógica de los públicos, necesitados y deseosos de fundamentar su cultura histórica en el ejemplo del genio que existió, por descontado debe darse preferencia a aquellos cuyo prisma vital ofrece múltiples facetas. Ludwig expone como su *Goethe* fué la primera creación biográfica que escribió, hace doce años, o sea después de la gran transformación política y social alemana. El inmortal escritor fué siempre su ídolo admirativo, aunque Ludwig no conociese la vida y la obra del mismo sino fragmentariamente. La visión de una extensa serie de retratos de Goethe avivó en él el deseo de consagrarse al estudio profundo de aquéllas, y así le vemos comenzar condenando en un artículo de diez páginas la historia de la existencia insigne, sin pensar que quien nunca había escrito una bibliografía «podría descubrir una nueva forma de expresión, ni mucho menos introducir una moda en Europa». Pero fué robusteciendo la idea y adquiriendo firmeza el propósito, con lo que en la época apuntada inició la labor, que duró un año de intensa dedicación reconstructiva, valiéndose no solo de copiosa y rica documentación, sino del conocimiento directo del ambiente pristino en donde discurrió preferentemente la vida insigne, y de otros valiosos medios, resultado de lo cual fué su creación, que, sin hipérbole, se ofrece como la mejor de Ludwig y la que más influencia ha ejercido en la renovación del género, imponiéndose al conocimiento admirativo como la base de la nueva técnica biográfica.

Realmente, ningún libro acerca del autor de *Fausto* armoniza como el de Ludwig los elementos evocati-

vos y críticos de manera tan ejemplar. Explica el desarrollo de un hombre desde los diez y seis hasta los ochenta y tres años de un modo gradual sin apoyarse, como los biógrafos al uso, en la obra literaria exclusivamente. Esa representación, en cierto modo extrahumana, que, como decimos, túvose de Goethe, queda anulada, y el genio descuella con resplandores inéditos que le hacen más abstrayente y admirable. Su obra aparece estudiada en todos los aspectos, viéndose que en el genio creador de la misma había no solo un pensador, sino un sabio, un organizador, un apóstol de la superación humana.

Ludwig proclama como Goethe fué el espíritu más grande de nuestro Milenio, espíritu constantemente activo, con dinámica ejemplar, el cual pensaba como realista conduciéndose como idealista, demostrando lo simbólico de todo con su sed de saber universal. Poseía método admirable, intuición y temperamento helénico; luchaba consigo mismo en eterna superación, por lo cual manifestábase descontento de lo logrado, y rindió perenne culto a la Naturaleza. Es de notar la influencia que sobre él ejerció el eterno femenino, pues resulta copiosa como pocas la serie de mujeres que, amadas por el genio que nos ocupa, influyeron notablemente en el despertar de sus aptitudes y en el desarrollo integral de su obra. La prosa de *Goethe. Historia de un hombre*, fluida y armoniosa, a pesar de su gran amplitud ideológica y erudita, es sumamente atrayente en todo momento. La riqueza emocional de esta obra, su acción compleja y dispar supera a la mejor novela, con la ventaja de que en este caso la vida ejemplar de Goethe — no pocos de cuyos momentos refléjanse en sus libros — ofrécese como insuperable paradigma del luchador triunfante por la conquista de sí mismo, para ejemplo aleccionador y brillante estímulo de la posteridad.

ANGEL DOTOR

SE VENDE. — Una casa en el Barrio Nuevo número 10 para tratar, Calle Santo Domingo el Viejo número 18.

LO QUE DICE UN LIBRO

Los protocolos de los Sabios de Sión

«El terror»

«Nuestro Estado, por el camino de conquistas pacíficas, tiene derecho de sustituir los horrores de la guerra por ejecuciones menos aparatosas y más expeditivas, que son necesarias para mantener el terror y provocar una ciega sumisión. Una serenidad justa e implacable es primordial factor del poder del Estado, no solamente por la ventaja que de ella se puede sacar, sino por el amor al deber y a la victoria a que debemos atenernos en el programa de violencia e hipocresía. Nuestros principios son tan poderosos como, los medios que empleamos en la acción; por lo cual triunfaremos con certeza, a causa de los medios mismos y de la rigidez de nuestras doctrinas, y así nuestro Supergobierno exclavizará a todos los Gobiernos. Bastará que se sepa que seremos implacables para triturar toda resistencia.»

Libertad. Igualdad. Fraternidad

«Fuimos en otro tiempo los primeros en gritar al pueblo: «Libertad, Igualdad y Fraternidad» palabras tan repetidas desde entonces por ignorantes cotorras que de todos los puntos del Globo acudieron en bandadas al rededor de este reclamo. A fuerza de repetidas, han privado al mundo de su prosperidad y a las personas de la verdadera libertad, tan perfectamente garantizada en otro

tiempo contra el populacho que quería ahogarla.

Los *goim* (palabra con que se designa a los no judíos) sedicentes sabios e inteligentes, no discernieron cuan abstractas eran estas palabras, ni observaron cuan poco armonizaban entre sí, y que mas bien eran contradictorias.

No vieron que en la naturaleza que crea tipos distintos en inteligencia, carácter y capacidad, no existe la igualdad. Lo mismo ocurre con la sumisión a las leyes de la naturaleza. Estos llamados *sabios* no han adivinado que la multitud es un poder ciego y que los arribistas salidos de su seno son igualmente ciegos en política para gobernar; tampoco han comprendido que un hombre destinado a reinar, puede gobernar, por imbécil que sea, mientras que otro que no ha recibido esta educación aunque sea un genio, no entenderá nada en política. Todo esto ha escapado a los *goim*.»

Hemos socavado la Monarquía

«Tal es, sin embargo, la base sobre que se funda el régimen dinástico. El padre enseña al hijo el sentido y curso de la política, de tal manera, que a excepción de los miembros de la dinastía, nadie los conocía ni podía descubrir el secreto al pueblo gobernado. Se perdió el sentido de las verdaderas enseñanzas, tal como habían sido transmitidas de generación en generación en la dinastía y ésta pérdida contribuyó al éxito de nuestra causa.»

Supresión de los privilegios de la nobleza

«Nuestro grito de «Libertad, Igualdad y Fraternidad» condu-

jo a nuestras filas, de los cuatro puntos cardinales, gracias a nuestros agentes inconscientes, legiones enteras que tremolaban nuestra bandera con entusiasmo. Durante aquel tiempo, tales palabras denoraban, como carcoma, la prosperidad de los cristianos, destruían su paz y la firmeza de su unión, arruinando así los cimientos del Estado. Esto nos condujo al triunfo, como veremos más tarde y nos dió la posibilidad de abolir los privilegios de la nobleza, única protección que las Naciones tenían contra nosotros.»

ANGEL ALBARRAN

Abogado

MARQUÉS DE MIRABEL

(ANTES ZAPATERIA)

NÚM. 27 PRINCIPAL

¿Para todos...?

He aquí la pregunta que podemos hacer gran número de españoles al oír continuamente la frase de que la república nació para todos.

¿Para todos nació la república...? Lo dudo pero, si así fuera, ¿para qué esos encarcelamientos y esas persecuciones tan crueles si todos tenemos derecho a disfrutar del beneficio de la república?

Es lógico, comprensible y razonable, que un gobierno, cualquiera que este sea proteja a sus adictos y deteste a los enemigos; pero cuando esto ocurre en un régimen de libertad y justicia donde se pregona como principal programa la igualdad, no

caben esas continuas amenazas y menos aún, esos encarcelamientos fuera de la ley y odiados por la moral.

Es programa principal y de primera necesidad para los políticos el perseguir a los de enfrente, pero para ello, para que no sea tan odioso a los ojos de los ciudadanos, es necesario no censurar a los antecesores. Porque si antes, la monarquía perseguía a sus enemigos, rara ha sido la vez que en mítines, artículos y todo medio de propaganda idealista, no haya salido a relucir esta fea costumbre de los gobiernos, y vemos ahora, que los que tanto censuraron a otros, obran de la misma forma y condiciones que ellos, luego es un absurdo de grandes consecuencias partidarias el censurar persecuciones de unos cuando otros obran de idéntico estilo.

He sido detenido en unión de otros cuarenta y tantos compañeros de infortunio, por peligrosos para el régimen actual. Ellos dicen que por

peligrosos, pero, ¿no es lo mismo decir que ha sido por capricho?

Dejemos de mencionar lo que ya no nos importa, porque podemos decir que hemos estado donde van ahora las personas de bien, los que guardan el orden, respetan la ley y si censuran los actos feos de los de la acera de enfrente, no es por maldad, sino por lealtad porque somos amantes del orden y de la justicia.

Hoy solamente se persigue a determinadas personas, pero ignoran esos gobernantes, que los elementos peligrosos para la república, no son a quienes se persigue, sino esos republicanos que viendo el 14 de abril el triunfo definitivo de la república, se aplicaron el apodo de «republicanos» pero no han sentido ni sienten amor alguno a la república, ni ha sido ese su ideal, prueba clara y evidente lo demuestra el hecho de hacerse republicanos después de implantada la república.

Esos, son los políticos peligrosos para cualquier régimen que impere.

Esos, son los monárquicos que disfrutaban la confianza de la monarquía; los republicanos que ahora disfrutan de igual beneficio y que mañana disfrutarán la confianza de los comunistas. Esos, son los que no pertenecen a este ni al otro partido; los que no llevan este ni el otro programa político, sino que se llevan el lema de «al sol que más caliente.»

Esos, son los peligrosos, no para este régimen sino para todos, porque no sienten nunca un ideal determinado porque tan pronto son monárquicos, como republicanos o comunistas, el caso es «chupar» pero sí censuran a unos y a otros, cuando ellos solamente tienen el calificativo de pancistas. A esos es a quien hay que perseguir, a los que llevan en la solapa de la americana el emblema republicano o socialista y en el corazón llevan grabado un embudo con la bandera bicolor.

Para esos y para otros como esos es la república, para los demás las persecuciones y los encarcelamientos arbitrarios.

ANTONIO VIVAS CLEMENTE

Fábrica de Baldosines,
Carpintería y Ebanistería

Julian Serrano Herrero



Los más importantes establecimientos de Extremadura

Teléfono, 63.—Apartado, 7

Dirección Telegráfica: Serrano

PLASENCIA

Gran Almacén de Muebles

DE

Francisco Serrano Nuñez

Valdegamas, 32—PLASENCIA

MUEBLES DE TODOS
LOS ESTILOS

Dormitorios - Comedores - Gabinetes
Despachos - Muebles curvados - Camas torneadas - Cuadros - Espejos - Camas de hierro doradas y niqueladas - Somiers con armadura de hierro y de madera - Colchones y almohadas.

Julian Serrano Nuñez

Fábrica de Harinas



Molienda de toda

clase de piensos

y pimentón



PLASENCIA

IMPRESA, LIBRERIA Y PAPELERIA

GENEROSO MONTERO

Prontitud, esmero y economía en todos los trabajos que se le confien.



Depósito y Representación de la C.^a
Ibero Americana de Publicaciones.

Plaza de la República, 20.—PLASENCIA

**¡¡Niños!! ¡¡Jóvenes!!
¡¡Ancianos!!**

LA LECHE debe ser vuestro principal alimento; pero..... sino procede de animales jóvenes, debidamente acondicionados y alimentados científicamente, dejará de ser el alimento completo, sano y nutritivo que tanto conviene a vuestro organismo.

VILLA AMPARO

se esmera en todos sus detalles y garantiza sus productos.

Despacho:

—: Plaza de la Catedral :—
Se sirve a domicilio.

D. Calixto Payans y Vargas

Entre los recuerdos de mi vida, conservo uno que es el compendio de todos. Olvidarlo me es imposible porque tiene matices de imperecedero.

Me refiero al ilustre y piadosísimo fundador del Colegio de Huérfanos de Plasencia, Marqués de «La Constancia.» Nunca puso en él una mirada lisonjera el escritor, ni jamás he visto en derredor de su figura inmortal un resplandor de gloria... y, sin embargo, su atrayente silueta moral tiene para mí una belleza sublime a la que quiero entonar el himno de gloria que se merece. La obra del Marqués de «La Constancia» tiene el mérito de las obras geniales sin ninguno de sus defectos. El huérfano que ha sentido el zarpazo de la desgracia y ha visto sus ojos nublados por el llanto ante el cuadro triste de sus padres yertos, y ha contemplado después la blanca aparición de gloria del ángel consolador, experimenta una alegría tan pura que yo no puedo definir.

Pues ese ángel consolador ha sido para muchos huérfanos el caritativo

D. Calixto Payans y Vargas que ha sabido rimar el milagro de la vida de los pobres, arrancando de su frente la corona de espinas y haciéndole dormir en su regazo, como un idilio, la orfandad de su historia y los escalofríos de sus dolores.

Yo no puedo recordarle sin cariño, porque él fué el que en las horas sangrantes de amargura, plenas de tristezas y sinsabores, como aurora risueña salió a bañar de esperanzas mi camino, disipando la noche del infortunio amenazador. Por eso su atrayente belleza patriarcal compendia los recuerdos todos de mi vida. Por eso, cada vez que pasa la fecha inolvidable del «14 de Octubre» día del onomástico del insigne procer, en el que los calixtos celebran la solemnidad más grande que les permite el Reglamento, yo, aunque alejado de la casa Solariega, procuro recoger y glosar los ecos de júbilo y de gloria de todos los alumnos y exalumnos para hacerlos vibrar en un himno de gratitud y de alabanza,

Que las almas y las vidas
el mar, la tierra y el cielo,
cuando las junta un anhelo
se funden en un cantar.

LEON ARDO.

Nuñomoral 12 de Octubre 1932.

Noticias

El Día de San Calixto

Fiesta suprimida que renace, en el mismo día

Por primera vez y con carácter oficial, ha dejado de celebrarse esta fiesta tradicional.

¿La causa...? ¡Vaya uno a saber!

Por suerte que los antiguos alumnos, en conocimiento de dicha suspensión, organizaron una fiesta solemne en la Parroquia de San Esteban, celebrándose una misa cantada con la Capilla de la S. I. Catedral, oficiada por el Doctoral, M. I. Señor Dr. D. Ildefonso Prieto y asistido por los presbíteros D. Cayetano Acebes y D. Simón García; estando el sermón a cargo del Rvdo. Sr. Doctor Don Germán Moreno, párroco de la misma.

Los alumnos actuales no pudieron asistir: su noble deseo era haber asistido; pero manda quien manda...

Lo que sí nos consta es, que los huérfanos se hallan muy contrariados y no muy conformes con el actual estado de cosas y no nos sorprendería que cualquier día veamos algo espectacular.

Tiempos malos son los que corren y vemos con hondo pesar que cuanto hoy acontece en el benéfico establecimiento, va contra las sanas prácticas y triste es decirlo también: «Que se ha iniciado un despiadado descaje.»

Sépanlo de una vez por todas, que que el Colegio «La Constancia» no es patrimonio de ellos, de los que gobiernan, no. ¡Qué la de contradicciones en tales gentes!

Erigen una estatua y sin embargo suprimen la fiesta del fundador.

No olviden los «reformadores» que la institución tiene por base «Para el Obispado de Plasencia»; no dice para tales o cuales partidos judiciales. Se trata, pues, de una obra piadosa, cristiana por excelencia.

Dejemos por hoy estos comentarios que merecen otra clase de capítulos (lo que así haremos) y reseñemos aunque brevemente como transcurrió el día.

Por lo que al establecimiento toca... nada.

Lo que en años pasados y todos recuerdan constituía el más agradable regocijo, no se vió por parte alguna: los abundantes cohetes que desde la vispera anunciaban la Fiesta, esos han quedado para uso exclusivo de los *socialistas*.

Hubo, sí, una novedad: Los garbanzos muy duros; un bifee como una media suela que ni los jabalíes lo hubieran metido mano y se comió con media hora de retraso. ¡Vaya adelantos!

Los antiguos alumnos sí que dieron fé de vida y de observar la tradición: fueron al santuario de nuestra Patrona la Virgen del Puerto, invitando a los actuales alumnos para que asistieran por la tarde.

Y los simpáticos muchachos allá fueron jubilosos a unirse con la «guardia vieja», espectáculo muy grato a todos, permitiendo así un hermoso nexo de fraternidad, de sen-

timiento religioso también y de gratitud al filántropo insigne.

El Santuario llenóse por completo, resultando un acto emocionante ver allí varias generaciones de alumnos. Se rezó el Rosario con gran devoción, elevándose preces por el alma del fundador, de los alumnos ausentes y fallecidos.

Los jóvenes alumnos huérfanos, fueron obsequiados por sus antiguos compañeros y la alegría sana se comunicó a todos. Seguidamente los simpáticos alumnos y en orden perfecto regresaron a la ciudad.

De la guardia vieja, vimos allí a D. Vicente Orantos, D. Santiago Ovejero, D. Cándido Torija, Dn Agustín Rufo, D. Máximo Fernández, D. Marcelino Iglesias, D. Tomás Rodilla, D. Francisco García, D. Eusebio Nevado, D. Jacinto Montero, D. Florentino Morales, D. Benjamín Gutiérrez, D. Manuel Mateos, el Muy Ilustre Sr. Doctoral D. Ildefonso Prieto, Rvdo. Sr. Dr. D. Germán Moreno, D. Simón García y muchos más que la falta de espacio nos priva enumerar.

A todos sin excepción enviamos nuestras sentidas felicitaciones, animándoles a perseverar en la gratitud, propia de todo bien nacido y de la cual han ofrecido tan elocuente ejemplo. Y hasta el próximo año que Dios permita sea en todo mejor
EL FARO DE EXTREMADURA.

— — —

San Calixto al día

Podemos anticipar a nuestros lectores que a partir del próximo número comenzaremos con una nueva sección que llevará el título que aquí sirve de epígrafe.

¿Se acuerda el lector de la famosa rifa del Canasto de Navidad?

¡Qué canto de sirena más bonito...! ¿Verdad?

Pues oído a la caja.

— — —

Regreso

Se halla de nuevo entre nosotros y acompañado de su honorable familia, nuestro distinguido y particular amigo, el culto abogado D. Angel Albarrán.

Acepte nuestra bienvenida.

— — —

Salvagismo sacrílego

REBOLLAR

A unos tres hectómetros del pueblo se halla el Cementerio Católico (hoy secularizado) en el cuál existe un humilde, pero bonito panteón con cinco nichos, construido legalmente ha más de veinte años, de propiedad particular, sobre el cuál como corona y remate se elevaba una magnífica Cruz de hierro fundido, con crucifijo, orlada de ángeles y otras imágenes de estilo artístico.

En una pequeña ausencia del Párrroco a su pueblo natal, uno o varios foragidos, monstruos de propiedad, aprovechando las sombras de la noche, buscando sin duda, en ellas, la impunidad; pues de haberlo hecho de día, hubieran salido mal parados, con satánica perfidia y saña, a golpe de martillo, la hicieron añicos; llegando su furia infernal a fin de que no quedara resquicio alguno, hasta destruir la peana de piedra en que estaba incrustada; hallando varios trozos en el predio colindante, así como otros y el crucifijo no han sido habidos.

Todas las personas sensatas condenan y protestan indignadas de hecho tan saánico y cobarde.

Estos son los primeros chispazos y consecuencias lógicas de las ingerencias sectarias y doctrinas disolventes, que por la prédica y publicaciones ateas y destructoras, han llegado y conseguido a contaminar y pervertir inteligencias humildes y corazones nobles, que hasta ha poco, fué siempre el Rebollar, aunque pequeño en vecindario, como un faro luminoso puesto en la montaña ribereña del Jerte, dando ejemplo y siendo modelos de bondad, moralidad, religiosidad y en extremo laboriosos, sus habitantes.

EL CORRESPONSAL

Siguen suspendidos gubernativamente cinco diarios de Madrid. Son: «A B C», «El Imparcial», «La Correspondencia», «La Nación» y «Marte.» También está suspendido el semanario «El Triunfo» y el semanario humorístico «Gracia y Justicia.» Y la revista cultural «Acción Española.» ¿No es hora todavía de que cese esta persecución contra la Prensa?

Apoteosis Catalana

Ha empezado la vida del Pacto de San Sebastián.

La preocupación de Azaña (sin H) era la aprobación del Estatuto, lo dijo él mismo hace unos días.

¡Ya está!

Ya está aprobado, promulgado y entregado. A eso no ha ido Azaña a Barcelona con ministros, diputados séquito, democráticamente en tren especial de lujo.

Entrada triunfal en Barcelona, a juzgar por los preparativos, y con la seguridad de que no habrá incidentes ni accidentes, pues las precauciones tomadas exceden a toda previsión. En casa-pensión ni asomarse a los balcones pueden los que no hayan obtenido permiso. Responsables los propietarios o inquilinos, etc.

¡Oh, la popularidad! ¡Oh el amor y la confianza en el pueblo!

¡Viva España con Estatuto! ¡Viva España Republicana! Viva España con todos los apéndices que ustedes quieran, pero ¡Viva España!, a secas, creen los tontos, que es lo importante. ¡Habrán imbéciles!.

Ahora es cuando empieza realmente la nueva época en la Historia de España que, proféticamente, bien puede llamarse trágica, desde ahora.

Ellos, los funestos hombrecillos de hoy, casi todos sin H, llaman a esto y a estas fiestas, comprensión, amor.

Día llegará, y no tardará en llegar, en que en el campo nacional aparezcan las flores de la semilla arrojada hoy con alborozo; y no serán flores blancas de paz perfumadas de amor, sino flores rojas de sangre, perfumadas de odio fraternal.

Todo grave, muy grave, cuanto hasta ahora se ha hecho por los trituradores y estructuradores de la desventurada Patria española, pero nada tan grave como lo que estos días se celebra con fiestas extraordinarias al otro lado del Ebro. ¿Quién puede medir su trascendencia? ¿Quién puede prevenir sus males?

¡Bendito tradicionalismo católico español, única esperanza de salvación de esta Patria gloriosa y grande, hoy en manos de los mayores enemigos de su gloria y de su grandeza!

ESPAÑOLES: ¡VIVA ESPAÑA!
De «El Siglo Futuro».

TIP. G. MONTERO.-PLAZENCIA